

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
 Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne  
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec  
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT  
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Les pèlerins de Rome.—L'enseignement agricole en Bavière ; nécessité de cet enseignement dans la Province de Québec.

*Causerie Agricole* : L'amélioration du bétail (Suite) : De la ration, de la préparation et de la distribution des aliments au bétail.—De l'engraissement du bétail.

*Sujets divers* : Les betteraves données en nourriture aux animaux.—Des semis en ligne ; leur avantage au point de vue économique, de la bonne levée des plants et de la destruction des mauvaises herbes.—Utiliser les matières pouvant engraisser la terre.

*Choses et autres* : Quantité de livres de fromage fabriqué à la fromagerie de la Baie-du-Febvre.—Résultats avantageux obtenus à l'école de laiterie établie à St-Denis de Kamouraska.

*Récettes* : Moyen de guérir les brûlures.—Moyen de reconnaître l'âge des œufs.

*A nos abonnés retardataires.*—Nos remerciements les plus sincères aux abonnés retardataires qui nous ont fait parvenir il y a quelques semaines, le prix de leur abonnement à la Gazette des Campagnes. Parmi ceux là un nous faisait parvenir sept piastres et l'autre cinq piastres d'arrérages pour abonnement à la Gazette. Plus de deux cents abonnés sont dans le même cas, c'est-à-dire qu'ils nous doivent depuis cinq piastres et au-delà, pour arrérages. Si ces deux cents abonnés se faisaient un devoir de nous payer ces arrérages d'ici à la fin du mois, nous recevions au-delà de mille piastres : ce qui serait une bonne aubaine dont profiteraient ceux qui chaque année paient régulièrement leur souscription à la Gazette, par les améliorations que nous pourrions faire à notre journal. Pour peu que l'on y mette de la bonne volonté il serait possible à tous nos abonnés retardataires de s'acquitter de leurs dettes à l'égard de la Gazette, car ce n'est pas l'argent qui leur manque, puisque les produits agricoles se vendent à des prix élevés.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Les pèlerins de Rome* — Le gouvernement italien s'est moins occupé des comices antiques et des mouvements populaires qu'il le fait maintenant du pèlerinage des Italiens à Rome. A peine a-t-il eu vent de ce projet, qu'il a ordonné des enquêtes, envoyé des instructions aux préfets, donné des ordres aux hommes de la police et aux carabinieri royaux, et dépensé une bonne partie des fonds secrets pris sur le budget, dans le but d'apporter quelques obstacles à une aussi belle et aussi soennelle démonstration. Le gouvernement a certainement conscience de l'importance de ce pèlerinage et des pèlerinages précédents, et il a entendu retentir à ses oreilles la prophétie d'Isaïe prédisant à Jérusalem le triomphe de l'Eglise et criant : "Les fils des étrangers bâtiront tes murs ; les rois te serviront ; la nation, le royaume qui refusera de t'obéir périra, et ses habitants seront plongés dans la désolation."

La nouvelle Jérusalem, c'est la Rome papale. Les pèlerinages, les fils des étrangers la rétablissement, ils en relèvent les murs et la remplissent de gloire ; et cela pour trois raisons : la première, c'est que ces pèlerinages montrent la vitalité de la Papauté, sa force et sa grandeur ; — la seconde, c'est qu'ils attestent la foi catholique des peuples ; — et la troisième, c'est qu'ils prouvent combien il est nécessaire que le Pape vive en liberté chez lui, et puisse librement recevoir ses enfants.

I.— La vitalité de la Papauté.— Les pèlerinages à Rome ont commencé au lendemain de l'entrée des Piémontais dans cette ville par la brèche de la Porta Pia. Aussitôt que Cadorna et Lanza eurent pris possession de la ville sainte, les pèlerins y entrèrent à leur suite, et ce mouvement n'a pas cessé depuis. Avant cette époque, les pèlerinages à Rome étaient très rares, parce qu'ils n'étaient pas nécessaires. Humainement parlant, ils auraient dû s'arrêter le jour